
http://www.nagoya-taikyo.or.jp/ 

名古屋市体育協会広報誌

http://www.nespa.or.jp/ 
公益財団法人　名古屋市教育スポーツ協会

NESPA

2021.12.VOL.128

画像未

令和3年度体育功労者表彰・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・1
令和3年度 スポーツ講演会・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・1
未来に輝け！ ジュニアアスリートNo.8・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・2
はじめよう！つづけよう！スポーティブ・ライフ in 瑞穂・・・・・・・・34 
パロマ瑞穂ラグビー場70周年記念事業・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・4
第7回 スポーツ少年団だより【はやてバレーボールスポーツ少年団】・・・5
賛助会員様のご紹介・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・6

でらスポ☆スタジアム（バスケットボール）

◀ジュニアアスリート（P.2）



2

Jr. Athlete

Jr. Athlete

―小学生の頃から活躍していますが、剣道との出会いは？
父と兄が剣道をしていて、この洗心道場には2歳くらいから通って
いました。内田先生から「ちょっとやってみないか」と誘われてい
たのですが、いつも嫌がって道場の外に逃げていました（笑）。実
際に始めたのは小学1年生からです。
―嫌がっていたけれど、やってみたら面白かった……？
小学1年生で面をつけ始めて間もない頃、小さな大会に出場しま
した。そこで優勝することができ、もっとがんばりたいと思い、現在
まで続けています。
―そこから優勝を重ねていますね。小林さんが感じる剣道の
魅力はどんなところですか？
面をつけたときに、自分の気持ちを切り替えることができるところ
です。礼儀作法がとてもしっかりしていて、自然に礼儀が身につく
のも魅力だと感じています。
―うれしかったこと、悔しかったことを教えてください。
それぞれの大会で優勝したときは、やっぱりうれしかったです。小
学6年生のときに全国大会の決勝まで勝ち上がり、負けたのはと
ても悔しかった。決勝を戦えたのはうれしかったのですが、最後の
ところで負けてしまったので……。
（内田先生）決勝戦は、延長延長の末の敗戦でした。この子はおと
なしい子でね。でも、面を付けたら、すごく我慢強い。勝負に負け
たり、苦しい練習でも泣いたところは見たことがありません。最後
の最後まで粘り強く勝負して、彼女のいい面が出た試合でした。
結果は負けましたが、いい試合でしたよ。
―練習や試合で心がけていることはありますか？
試合で勝ち続けてきて、勝ち続けてきたことにプライドを持って、
試合でも怖がらずに前に行くようにしています。剣道は三本勝負、
一本先制したとしても、守りや逃げに回らず、積極的に攻めてもう
一本を取りに行く選手になりたいと思っています。

―まさに「攻めて勝つ」……洗心道場の教えですね。自分の
強みは、どんなところにあると思いますか？
……まだ、自分ではよくわからないのですが……。
（内田先生）先ほど粘り強いと言いましたが、その一方で、思い切
りもいい。剣道では“打ち切る”と言いますが、がまんしてがまんし
て、ここぞという瞬間にスパーンと“打ち切る”度胸もありますね。
―では、今後の目標、将来の夢を教えてください。
近い目標は、全国中学校剣道大会の優勝を目指すこと。遠い目標
は、将来、全日本選手権で活躍したいと思います。洗心道場で練
習し、巣立っていった先輩の中に、全日本選手権に出場している
方がいます。私もそうなれたらいいな、なるんだ、と心の中で考え
ています。
―内田先生はいかがですか？
（内田先生）身近な目標としては、大会などで優勝して、日々の努
力が結果として現れた、という喜びを味わってほしい。彼女たちは、
道場だけではなく、家でも走ったりトレーニングをしているでしょ
うしね。洗心道場としては、
どの子もそうなんですが、勉
強と剣道と両立した上で、こ
ういう人生を送りたいという
目標を見定める人間に成長
してほしい。その一助となる
ことが、一貫した目標であり
夢ですね。
―全日本選手権で、見
事一本を決めて凜と立つ姿
をぜひ見たいですね。本日は
貴重なお話をありがとうござ
いました。

Junior Athlete
悔し涙も流した。震えるほどの喜びも味わった。すべてを明日へのチカラに変えて、

名古屋から全国へ世界へ、飛躍しようとしているジュニアアスリート達。
まさにいま青春ど真ん中。彼ら彼女らのスポーツにかける

熱き思いをお届けします。

No.8

小林 心乃さん
こば やし 　  

『攻めて勝つ』――
洗心道場の教えを胸に、
常に一本を狙い打つ！

（剣道・洗心道場 中学2年生）

プロフィール
●洗心道場（東別院内）へ小学1年生で入門
●愛知県小学生女子剣道選手権にて、小学2年、3年、4年、5年、6年と5年連続個人優勝
●小学6年生、第37回全国道場少年剣道選手権大会小学生女子の部準優勝
●中学2年生、第75回愛知県中学校総合体育大会中学女子の部優勝、東海大会準優勝
　第51回全国中学校剣道大会中学女子の部出場
●第39回小中学生女子剣道個人選手権大会愛知県予選会中学２年生の部優勝

ここの
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後 藤 　 希 友 第32回オリンピック競技大会（2020／東京） ソフトボール競技 金メダル

　令和3年11月23日（火・祝）に、当協会主催のス
ポーツ講演会が、「スポーティブ・ライフ月間」の締めくく
りとなる「はじめよう！つづけよう！スポーティブ・ライフin
瑞穂」の会場であるパロマ瑞穂スポーツパークレクリ
エーション広場特設ステージにて開催されました。今
年は、ラグビーのトヨタヴェルブリッツから４人の選手を

迎え、ラグビーを始めたきっかけや、新しいリーグ戦に
臨む意気込み、また普段なかなか聞くことのできない
プライベートなお話やファンに向けてのメッセージなど
楽しく語っていただきました。トヨタヴェルブリッツの皆さ
ん、ありがとうございました。

地域スポーツの普及発展に顕著な功労のあった者（23名）（敬称略）

（1名/敬称略）

選手育成及び競技の普及発展に顕著な功労のあった者（21名）（敬称略）

　体育功労者表彰は、各区の地域体育協会において、
地域スポーツの普及発展に顕著な功労のあった方及び
各競技団体において選手育成や競技の普及発展に顕
著な功労のあった方々の功績を称え、更なるご活躍を
期待して表彰するものです。
　（公財）名古屋市教育スポーツ協会（名古屋市体育
協会）の本年度の受賞者は、地域スポーツの普及発展
に顕著な功労のあった方（２３名）、選手育成及び競技
の普及発展に
顕著な功労の
あった方（２１
名）、特別表彰

（1名）でした。
受賞者の皆様
おめでとうござ
いました。
　なお、毎年８
月下旬の市民
スポーツ祭 総
合閉会式後に
行っておりまし
た表彰式は、今
年度は11月23

日（火・祝）の「はじめよう！つづけよう！スポーティブ・ライ
フin瑞穂」のステージイベントの中で行いました。
　なお、公認日本記録を樹立された方、日本選手権及
びこれに相当する大会で優勝された方、国際競技大会
において優秀な成績を収められた方の表彰は、令和元
年度より「名古屋市スポーツ功労者表彰」において表彰
することとなりました。　
　今後もますますのご活躍とご健闘を期待しております。

八 木 　 照 寿
長 瀬 　 裕 樹
櫻 井 　 太 郎
鈴 木 　 広 子
塚 本 　 康 雄
加 藤 　 庄 次
林 　 三 芳
森 　 喜 美 子
阿部 眞有美
村 上 　 伸
浅井 久美子
福 井 　 彰 治

近 藤 　 悟
木 村 　 良 樹
河 田 　 正 巳
戸 谷 　 國 雄
伊藤 久仁子
若 生 　 添 夫
中 村 　 匡 雄
衛 藤 　 茂 美
鍬内 千枝子
後藤 康次郎
片 岡 　 憲 明

千種区
東区

北区
西区
中村区
中区

昭和区
瑞穂区

熱田区

中川区

港区
南区

守山区

緑区

名東区
天白区

田 中 　 輝 彦
谷 口 　 直 土
小久保 正之
鴛 渕 　 敬 子
西山 由美子
小栗 眞記子
安 達 　 昌 裕
月 野 　 義 明
山 下 　 成 巳
杉 山 　 英 二
久 田 　 達 司

伊 藤 　 知 男
須 崎 　 功
三 浦 　 美 弘
衣 斐 　 洋 一
甲斐田 宗志
高 橋 　 竜 一
溝 　 和 浩
新 谷 　 倫 毅
加藤 千恵美
加 藤 　 公 士

陸上競技

水泳

卓球

軟式野球
柔道

剣道

弓道
ソフトボール

ボート
少林寺拳法

アイスホッケー

ドッジボール
綱引

令和3年度 スポーツ講演会

～功績を称え、更なるご活躍を期待して～
令和3年度体育功労者を表彰《名古屋市体育協会》
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　スポーツの秋を盛り上げるため、約2か月にわたって
開催されたスポーティブ・ライフ月間の締めくくりとなる
「はじめよう！つづけよう！スポーティブ・ライフin瑞穂」
が、11月23日（火・祝）にパロマ瑞穂スポーツパークで開
催されました。
　メイン会場となるパロマ瑞穂北陸上競技場では、天
然芝の上で、「でらスポ名古屋」加盟のトップ・スポーツ
チームの選手やコーチと一緒に、ハンドボール、サッカー
/フットサル、バレーボール、野球、バスケットボールのス
ポーツ体験を小学生約100人が楽しみました。また、

「BMX体験」やニュースポーツを体験する「スポーツ体
験広場」、50ｍ走や走り幅跳びの計測を行う「記録に
挑戦」なども行われました。その他に、パロマ瑞穂レクリ
エーション広場でのステージイベントではラジオ体操、
キッズダンスステージ、市内小学生対象の「絵画コンテ
スト」の表彰式などが行われ、スポーティブ・ライフ月間
の締めくくりにふさわしい賑やかなイベントになりました。
今後も当協会はこのスポーツイベントを通じ、スポーツの
普及振興に努めてまいります。

はじめよう！つづけよう！スポーティブ・ライフ in瑞穂

※「でらスポ名古屋」とは…
2013年に発足した「名古屋トップ・スポーツチーム連絡協
議会」の愛称です。名古屋を拠点に活動している13のトッ
プ・スポーツチームと名古屋市が連携して、市民のスポーツ
振興のほか、都市魅力の向上や地域の活性化を図るため
に活動しています。

【HC名古屋・NGUラブリッジ名古屋・大同特殊鋼フェニック
ス・大同特殊鋼レッドスター・中日ドラゴンズ・トヨタ自動車ア
ンテロープス・ファイティングイーグルス名古屋・名古屋オー
シャンズ・名古屋グランパス・名古屋サイクロンズ・名古屋ダ
イヤモンドドルフィンズ・表示灯フラーテルホッケーチーム・三
菱電機コアラーズ】

パロマ瑞穂ラグビー場の開設70周年を記念して以下のイベントが行われました。

11月23日（火・祝）10：00～11：30にトヨタヴェルブリッ
ツによる公開練習が行われ、事前予約者を含め約
1,000名の方が、選手たちの迫力ある練習風景を見
学しました。練習終了後にはヘッドコーチや選手から
スピーチ、選手サイン入りグッズが当たる抽選会も行
われ、大いに盛り上がりました。

同日13：00～15：00には名古屋市ラグビーフットボール協
会の協力により、トヨタヴェルブリッツから講師をお招きしてタ
グ・ラグビー教室が行われました。（タグ・ラグビーとは、身体
接触の無い、大人から子どもまで楽しめるラグビーをモデル
にしたスポーツで
す。）秋空の下、
小学生約５０名と
その保護者（希
望者）が参加さ
れ、タグ・ラグビー
を楽しみました。

パロマ瑞穂ラグビー場70周年記念事業

トヨタヴェルブリッツ タグ・ラグビー教室トヨタヴェルブリッツ 公開練習見学

▲でらスポ☆スタジアム（サッカー・フットサル）

▶スポーツ体験広場
（レクバレー）

◀でらスポ☆スタジアム
（ハンドボール）

▶でらスポ☆スタジアム
（野球）

▶でらスポ☆スタジアム
（バレーボール）

▶記録に挑戦
（ボーテックス投げ）

▲スポーツ体験広場
（車いす体験）

▲BMX体験

▲やろまい運動・スポーツ絵画コンテスト表彰式

昭和54年（1979）頃のラグビー場（写真提供：名古屋市ラグビーフットボール協会）

▼ラジオ体操

▼スポーツ体験広場
（スナッグゴルフ）

▲スポーツ体験広場（レクインディアカ)
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（公財）名古屋市教育スポーツ協会
Nagoya-city Education and Sports AssociationNESPA

賛助会員の皆様賛助会員の皆様

競技団体、地域団体等

（一社）愛知水泳連盟　　　

名古屋ウエイトリフティング協会

名古屋弓道協会

名古屋サッカー協会

名古屋市アーチェリー協会

名古屋市剣道連盟

名古屋市少林寺拳法協会

（一社）名古屋市水泳連盟

名古屋市スケート協会

名古屋市相撲連盟

名古屋市ソフトテニス連盟

名古屋市ソフトボール協会

名古屋市庭球協会

名古屋市軟式野球連盟

名古屋市日本拳法連盟

名古屋市バウンドテニス協会

名古屋市バドミントン協会

名古屋市バトン協会

名古屋市バレーボール協会

名古屋市ボート協会

名古屋市ラグビーフットボール協会

名古屋市陸上競技協会

日本拳法全国連盟 中部日本本部

名古屋市熱田区体育協会

名古屋市名東区体育協会

名古屋市守山区体育協会

個 人

伊藤　信義

加藤　常文

久野　千嘉子

山田 　陽清

（学）愛知学院 

（株）愛知銀行　

愛知県ボウリング場協会 名古屋支部

愛知ダイハツ（株）

愛知日野自動車（株）

（株）アダチョー

石黒体育施設（株）

（株）伊藤建築設計事務所

岩間造園（株）

（株）江口巖商店

（学）梅村学園 中京大学

（株）ＡＴグループ

OMC（株）　

鹿島建設（株） 中部支店

加藤徽章店

（株）加藤商会

（医）香流会 絋仁病院

（株）キスラ

近藤産興（株）

（株）三光

サンメッセ（株） 名古屋支店

（株）シィールズ

清水建設（株） 名古屋支店

（株）JPN

（学）椙山女学園

スポーツプラザ トキワ

（株）住ゴム産業 中部支店
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東山遊園（株）

（株）星が丘自動車学校

（株）星が丘ボウル

丸丹スポーツ用品（株）

幹配電（株）

（株）名立

5

はやてバレーボールスポーツ少年団は、名古屋市立春田
小学校を拠点として活動している小学生バレーボールチー
ムです。平成１９年（2007）にクラブチームとして発足し、平
成２１年（2009）にスポーツ少年団として登録されました。現
在の団員数は小１～小６までの２２名で、週４回程度活動し
ています。
日頃の練習は、取材に応

じてくださった白鳥監督と松
岡コーチが指導にあたって
います。白鳥監督が指導す
る際に心掛けていることは、
バレーボールの技術の上達以前に、返事や挨拶、チームメイ
トとの協力、責任感といった人として大切なことがしっかり身
に付くように、人間形成に重きをおいて指導しているとのこと
です。その上で、ゴールデンエイジ期の子どもたちが様々な
運動を経験することにより、バランスの良い、怪我をしにくい
身体づくりを心がけているそうです。
指導上工夫していることは、低学年は楽しみながら基礎
体力をつけつつ、バレーボールの基礎がしっかり身に付くよう
に、4年生以上は、試合に出る上で必要なことを習得させな
がら、他チームに比べると背が低いチームなので、小さくても
大きい相手と互角に戦うためには何が必要か常に考え、プ
レーできるようにしているとのことです。
指導上のやりがいは、試合で結果が出て、子どもたちとそ

の歓喜の瞬間を共有することは勿論、バレーボールに関わ
らず、いろいろな場面で子どもたちの成長が見られるとうれし
いそうです。
松岡コーチは、監督と同

じ方向に向かって進んでい
けるよう、監督との意思疎通
を心掛けているとのことで
す。その上で、コーチは監督
のフォロー役との考えから、
特にメンタル面でのフォローに気を付けているそうです。例
えば、子どもたちが監督の意図するところを理解できないで
いるときは、わかりやすい言葉でかみ砕いて説明するなど
し、子どもたちが笑顔でコートに立てるようサポートしている
そうです。
また、普段は低学年を中心に指導しているので、バレーボ
ールが楽しいと感じてもらえるよう、練習を工夫しているとのこ

とです。学生時代にトレーナーについて学んだ経験を活か
し、基礎体力や運動能力を高めるために、練習以外にも食
事やストレッチなどのアドバイスもしているそうです。
「父母の会」の犬飼さんにもお話を伺いました。父母の会
は保護者全員で構成され、練習の送迎をはじめ、体育館の
予約、コートの設営、練習時のボール拾いなど様々なサポー
トを行っているとのことです。犬飼さんがチームに関わるよう
になったきっかけは、子どもが体験会に参加した時、子どもた
ちの挨拶が素晴らしく、自分の子どもにもそうなって欲しいと
いう思いからだそうです。
活動に参加するようになって、子どもはしっかり返事ができ

るようになり、自主的に考えて行動できるようになったと感じて
いるそうです。そして、団の子ども達には「コロナ禍だったか
らこそ学べたこともあります。そして大きくなって気づくと思い
ますが、ここで得た経験は何ものにも代えがたいほど素晴ら
しいものだと思います。そのことを胸に、1日１日、1試合1試合
を大切に頑張って欲しい」と話して下さいました。　
団員の子どもたちに入
団したきっかけを聞いた
ところ、「先輩に誘われ
た。（難波里緒さん、山根
さん）」「友達に誘われ
た。（犬飼さん）」「大会を
見に行ったとき強いチー
ムだから入りたかった。
（難波真緒さん）」「アニメを見て、やってみたいと思った。
（前山さん、加藤さん）」と教えてくれました。
活動については「身長が低いハンデを埋めるため、どうや

ったら勝てるかいつも考えて練習している。」「練習は厳しい
けど自分の成長の為になるから頑張れる。」「みんなとの練
習が楽しい。」「ボールを追いかけてつながった時が楽し
い。」などの声がありました。
また今後の夢や目標については、「オリンピック選手になり
たい。（難波真緒さん）」「セッターになりたい。（前山さん）」
「試合に出て、全国大会に行きたい。（加藤さん）」などと話
してくれました。さらに、卒団が間近の６年生たちは口を揃え
て、「残った時間を大切にし、コロナ禍で支えてくれた周りの
方々に恩返しができるよう頑張りたい。」と力強く答えてくれ
ました。
最後に、白鳥監督は「２年前にスポーツ少年団の全国大
会出場が決まった後で、全国大会が中止になり、その後コロ
ナ禍でほとんど練習できませんでした。悔しい思いをした先
輩たちのためにも、１２月の県大会では、全国大会に行ける
よう頑張って練習しています。身長は低いですが、みんな非
常に意識が高い。だから辛い、苦しいときでも我慢強く、頑張
り抜く力は強いと思います。」と話して下さいました。はやてバ
レーボールスポーツ少年団の今後の活躍が期待されます。

●問合せ先
はやてバレーボールスポーツ少年団
団長：白鳥勝也　
メールアドレス：shirasiraponpon@yahoo.co.jp

後列左から山根さん、難波里緒さん、犬飼さん
前列左から加藤さん、難波真緒さん、前山さん

はやてバレーボール
スポーツ少年団第7回 スポーツ少年団だより第7回 スポーツ少年団だより



6

表紙写真：でらスポ☆スタジアム（バスケットボール）
   小林 心乃 選手
表紙題字：後藤　淳
 （財団法人名古屋市体育協会初代会長）

この印刷物は、古紙パルプを含む再生紙を使用しています。

なごやのスポーツ（第128号）
令和3年12月24日発行
発行　公益財団法人 名古屋市教育スポーツ協会
 （名 古 屋 市 体 育 協 会 ）
編集責任者　広報委員長　尾野博之
〒457-0833　名古屋市南区東又兵ヱ町5丁目1番地の16

（スポーツ振興会館内）
TEL（052）614-7100　FAX（052）614-7149

〈令和3年11月末現在・50音順・敬称略〉

※非掲載希望者は掲載していません。

法 人 等

活動にご賛同いただきまして誠にありがとうございます。

（公財）名古屋市教育スポーツ協会
Nagoya-city Education and Sports AssociationNESPA

賛助会員の皆様賛助会員の皆様

競技団体、地域団体等

（一社）愛知水泳連盟　　　

名古屋ウエイトリフティング協会

名古屋弓道協会

名古屋サッカー協会

名古屋市アーチェリー協会

名古屋市剣道連盟

名古屋市少林寺拳法協会

（一社）名古屋市水泳連盟

名古屋市スケート協会

名古屋市相撲連盟

名古屋市ソフトテニス連盟

名古屋市ソフトボール協会

名古屋市庭球協会

名古屋市軟式野球連盟

名古屋市日本拳法連盟

名古屋市バウンドテニス協会

名古屋市バドミントン協会

名古屋市バトン協会

名古屋市バレーボール協会

名古屋市ボート協会

名古屋市ラグビーフットボール協会

名古屋市陸上競技協会

日本拳法全国連盟 中部日本本部

名古屋市熱田区体育協会

名古屋市名東区体育協会

名古屋市守山区体育協会

個 人

伊藤　信義

加藤　常文

久野　千嘉子

山田 　陽清

（学）愛知学院 

（株）愛知銀行　

愛知県ボウリング場協会 名古屋支部

愛知ダイハツ（株）

愛知日野自動車（株）

（株）アダチョー

石黒体育施設（株）

（株）伊藤建築設計事務所

岩間造園（株）

（株）江口巖商店

（学）梅村学園 中京大学

（株）ＡＴグループ

OMC（株）　

鹿島建設（株） 中部支店

加藤徽章店

（株）加藤商会

（医）香流会 絋仁病院

（株）キスラ

近藤産興（株）

（株）三光

サンメッセ（株） 名古屋支店

（株）シィールズ

清水建設（株） 名古屋支店

（株）JPN

（学）椙山女学園

スポーツプラザ トキワ

（株）住ゴム産業 中部支店

（株）設幸工務店

（株）竹中工務店 名古屋支店

（株）テツ コーポレーション

（学）東海学園　

東海クリエイト（株）

東海廣告（株）

東洋グリーン（株） 名古屋支店

東レ（株） 愛知工場

（公社）日本海員掖済会 名古屋掖済会病院

（株）名古屋銀行　

名古屋姉妹友好都市協会

（公社）名古屋青年会議所

（学）名古屋電気学園

ニシウラ建設（株）

（株）坂角総本舗

パイロットインキ（株）

パナソニック システムソリューションズジャパン（株） 中部社

パナソニック（株） エレクトリックワークス社 中部電材営業部

パナソニックLSエンジニアリング（株） 中部支店

東山遊園（株）

（株）星が丘自動車学校

（株）星が丘ボウル

丸丹スポーツ用品（株）

幹配電（株）

（株）名立

5

はやてバレーボールスポーツ少年団は、名古屋市立春田
小学校を拠点として活動している小学生バレーボールチー
ムです。平成１９年（2007）にクラブチームとして発足し、平
成２１年（2009）にスポーツ少年団として登録されました。現
在の団員数は小１～小６までの２２名で、週４回程度活動し
ています。
日頃の練習は、取材に応

じてくださった白鳥監督と松
岡コーチが指導にあたって
います。白鳥監督が指導す
る際に心掛けていることは、
バレーボールの技術の上達以前に、返事や挨拶、チームメイ
トとの協力、責任感といった人として大切なことがしっかり身
に付くように、人間形成に重きをおいて指導しているとのこと
です。その上で、ゴールデンエイジ期の子どもたちが様々な
運動を経験することにより、バランスの良い、怪我をしにくい
身体づくりを心がけているそうです。
指導上工夫していることは、低学年は楽しみながら基礎
体力をつけつつ、バレーボールの基礎がしっかり身に付くよう
に、4年生以上は、試合に出る上で必要なことを習得させな
がら、他チームに比べると背が低いチームなので、小さくても
大きい相手と互角に戦うためには何が必要か常に考え、プ
レーできるようにしているとのことです。
指導上のやりがいは、試合で結果が出て、子どもたちとそ

の歓喜の瞬間を共有することは勿論、バレーボールに関わ
らず、いろいろな場面で子どもたちの成長が見られるとうれし
いそうです。
松岡コーチは、監督と同

じ方向に向かって進んでい
けるよう、監督との意思疎通
を心掛けているとのことで
す。その上で、コーチは監督
のフォロー役との考えから、
特にメンタル面でのフォローに気を付けているそうです。例
えば、子どもたちが監督の意図するところを理解できないで
いるときは、わかりやすい言葉でかみ砕いて説明するなど
し、子どもたちが笑顔でコートに立てるようサポートしている
そうです。
また、普段は低学年を中心に指導しているので、バレーボ
ールが楽しいと感じてもらえるよう、練習を工夫しているとのこ

とです。学生時代にトレーナーについて学んだ経験を活か
し、基礎体力や運動能力を高めるために、練習以外にも食
事やストレッチなどのアドバイスもしているそうです。
「父母の会」の犬飼さんにもお話を伺いました。父母の会
は保護者全員で構成され、練習の送迎をはじめ、体育館の
予約、コートの設営、練習時のボール拾いなど様々なサポー
トを行っているとのことです。犬飼さんがチームに関わるよう
になったきっかけは、子どもが体験会に参加した時、子どもた
ちの挨拶が素晴らしく、自分の子どもにもそうなって欲しいと
いう思いからだそうです。
活動に参加するようになって、子どもはしっかり返事ができ

るようになり、自主的に考えて行動できるようになったと感じて
いるそうです。そして、団の子ども達には「コロナ禍だったか
らこそ学べたこともあります。そして大きくなって気づくと思い
ますが、ここで得た経験は何ものにも代えがたいほど素晴ら
しいものだと思います。そのことを胸に、1日１日、1試合1試合
を大切に頑張って欲しい」と話して下さいました。　
団員の子どもたちに入
団したきっかけを聞いた
ところ、「先輩に誘われ
た。（難波里緒さん、山根
さん）」「友達に誘われ
た。（犬飼さん）」「大会を
見に行ったとき強いチー
ムだから入りたかった。
（難波真緒さん）」「アニメを見て、やってみたいと思った。
（前山さん、加藤さん）」と教えてくれました。
活動については「身長が低いハンデを埋めるため、どうや

ったら勝てるかいつも考えて練習している。」「練習は厳しい
けど自分の成長の為になるから頑張れる。」「みんなとの練
習が楽しい。」「ボールを追いかけてつながった時が楽し
い。」などの声がありました。
また今後の夢や目標については、「オリンピック選手になり
たい。（難波真緒さん）」「セッターになりたい。（前山さん）」
「試合に出て、全国大会に行きたい。（加藤さん）」などと話
してくれました。さらに、卒団が間近の６年生たちは口を揃え
て、「残った時間を大切にし、コロナ禍で支えてくれた周りの
方々に恩返しができるよう頑張りたい。」と力強く答えてくれ
ました。
最後に、白鳥監督は「２年前にスポーツ少年団の全国大
会出場が決まった後で、全国大会が中止になり、その後コロ
ナ禍でほとんど練習できませんでした。悔しい思いをした先
輩たちのためにも、１２月の県大会では、全国大会に行ける
よう頑張って練習しています。身長は低いですが、みんな非
常に意識が高い。だから辛い、苦しいときでも我慢強く、頑張
り抜く力は強いと思います。」と話して下さいました。はやてバ
レーボールスポーツ少年団の今後の活躍が期待されます。

●問合せ先
はやてバレーボールスポーツ少年団
団長：白鳥勝也　
メールアドレス：shirasiraponpon@yahoo.co.jp

後列左から山根さん、難波里緒さん、犬飼さん
前列左から加藤さん、難波真緒さん、前山さん

はやてバレーボール
スポーツ少年団第7回 スポーツ少年団だより第7回 スポーツ少年団だより
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